

## **Discours de Monsieur le Maire, le 07 janvier 2023**

Je demande au conseil municipal de venir me rejoindre.

Mesdames, messieurs les représentants de l'OBC,  
Mesdames et Messieurs, les Maires,  
Chers collègues Élus  
Mesdames et Messieurs les représentants de la Gendarmerie et des sapeurs-pompiers,  
Mesdames et Messieurs, les adjoints et conseillers municipaux de Saint-Nicolas-du-Tertre,  
Mesdames et Messieurs, les agents communaux,  
Mesdames et Messieurs, les Présidents, membres et Bénévoles des Associations,  
Mesdames et Messieurs, les Commerçants, Artisans, Chefs d'entreprise et Agriculteurs,  
Mesdames Messieurs les Nicolasiennes et Nicolasiens,  
Chers Amis.

Je vous souhaite à toutes et à tous la bienvenue pour cette traditionnelle cérémonie des vœux. Moment privilégié, s'il en est, mais aussi temps de convivialité, de rencontre et je vous remercie d'avoir répondu à notre invitation.

Je profite de ce moment pour exprimer un message de bienvenue aux nouveaux Nicolasiens, qu'ils soient habitants ou professionnels, je suis persuadé qu'ils trouveront dans notre village la qualité de vie à la hauteur de leurs espérances.

Le Conseil Municipal s'associe à moi pour vous adresser à vous-mêmes et vos proches, des vœux sincères et chaleureux.

Que 2023 soit une année de joie et de bonheur et vous permette de garder une bonne santé physique et morale, qu'elle soit propice à l'épanouissement de votre vie personnelle, professionnelle et associative.

Depuis la proclamation de mon mandat de maire en juillet 2020, après deux années de limitation des rencontres liés à la situation sanitaire, cette cérémonie de vœux me permet de vous rassembler et de vous présenter officiellement, les membres du conseil municipal qui m'accompagne au quotidien et de les remercier pour leur investissement, leur disponibilité et leur engagement pour remplir la mission qui nous a été confiée, tout en conciliant vie professionnelle et vie familiale, mais je peux vous dire que c'est une vie collective très enrichissante.

Je pense aussi aux conjoints, conjointes des élus qui doivent faire souvent preuve de patience...

Je remercie notre personnel communal qui tout au long de l'année s'implique et effectue un travail de qualité, dans le but toujours essentiel de satisfaire la collectivité : qu'il soit des services administratif, comptable, technique, de la voirie, des espaces verts, de la garderie de l'écoles, de l'agence postale mais aussi les bénévoles de la bibliothèque municipale.

Je souhaite remercier ici, toutes les associations de notre commune, qui œuvrent avec enthousiasme et générosité et vous propose de nombreuses activités.

C'est une vraie ressource qui est au cœur du lien social qui lie l'ensemble de nos concitoyens.

Merci à vous tous, présidents, présidentes, membres et bénévoles qui donnez de votre temps...

Je pense également à nos commerçants, artisans, entrepreneurs et industriels, nos exploitants agricoles implantés sur notre commune, que ce soit depuis de nombreuses années ou plus récemment où nous pouvons voir au cœur de notre village, l'installation depuis mardi dernier de la Feuz'ri de pain, une fabrication de pain bio par M MANDART pour de la vente en marché et un dépôt de produits à L'EPI local assuré par l'association les Faisous de l'Oust, deux commerces à qui je souhaite une belle réussite.

Ils composent et apportent le dynamisme essentiel à la vie économique et sociale locale.

Je remercie les représentants et personnel de l'ADMR pour leurs actions au sein de la commune et au service de toute la population et notamment pour ceux qui sont les plus en difficulté.

Je remercie la gendarmerie et les pompiers courageux et dévoués, au service de notre sécurité et de leur démarche de prévention auprès de la population.

***Cette cérémonie des vœux est aussi l'occasion pour moi de présenter une partie des réalisations, actions et événements ....***

Depuis 2020 les travaux engagés sont poursuivis avec efficacité :

\_ L'installation et mise en marche, de l'antenne de téléphonie 4G et le renforcement du débit internet à ce propos j'ai le plaisir de vous annoncer l'arrivée effective à Saint-Nicolas-du-tertre, aux mieux pour le mois de juin 2023, de la fibre internet très haut débit avec l'aide des services de la région Bretagne.

\_ Pour les logements et équipements communaux nous avons engagé des travaux de maintenances, rénovation et mises aux normes avec notamment des achats d'équipements de chauffage, des travaux de peintures, plomberies et carrelages.

Dans la continuité nous étudions des améliorations pour l'isolation des logements, nous devons chercher des solutions adaptées techniquement et en fonction de notre budget municipal.

Vous avez pu certainement le constater, des travaux d'embellissement et d'entretien ont été effectués durant toute l'année 2022.

Notre souhait et le vôtre, est que notre village soit le plus agréable possible et nous avons répondu à cet engagement

- Parmi les actions mise en œuvre par la municipalité, pour l'amélioration de notre voirie et de nos infrastructures :

L'aménagement au lotissement du stade qui est effectif depuis mi-octobre.

Les travaux programmés rue de la forge seront finalisés au printemps. Nous avons bénéficiés d'une participation financière de 80 % en lien du dispositif « voirie, aménagement et mobilier urbain » du département. Dans la continuité de cette action nous avons procédé à l'achat de panneaux d'affichages, d'abribus, banc et corbeille ronde pour la collecte des déchets.

Pour l'étude, analyse, et chiffrage, des travaux de voirie, nous sommes accompagnés par Franck PLISSON technicien des services OBC .

Je lui adresse mes remerciements pour son aide précieuse.

\_ Avec la commission municipale créée en septembre 2020 et les services de l'OBC, nous nous mobilisons pour la mise œuvre du dispositif Territoire Zéro Chômeur, permettant à des personnes privées d'emploi de retrouver une activité professionnelle adaptée à leur compétence, leur condition physique et morale, pour des prestations

et des services : à la population, aux entreprises et à la collectivité.

Ce sont des travailleurs pour le bien commun, cela leur donne du sens.

Je souhaite sincèrement voir se concrétiser ce projet pour l'année 2023 avec l'action conjointe de tous les acteurs et interlocuteurs.

- Depuis le début de la situation sanitaire et économique nous avons souhaité renforcer notre soutien aux associations locales par l'organisation de rencontre avec l'ensemble des présidents et membre du bureau, la création d'un forum des associations en 2021 et 2022, le maintien des versements des subventions et des aides complémentaires pour l'achat notamment de panneau d'affichage pour la société de pêche, d'une plaque commémorative pour les anciens combattants, d'une subvention exceptionnel au comité des fêtes pour le financement du feu d'artifice de la 50<sup>ème</sup> fêtes des battages. Nous encourageons l'investissement bénévole dans les associations, dont les actions et les animations renforcent l'image de notre commune dynamique, attractive, accueillante et chaleureuse.

- Nous avons procédé aussi à une aide à l'OGEC du RPI TREAL - SAINT-NICOLAS par le versement d'une subvention pour la gestion de la cantine de l'école Sainte-Thérèse. Je félicite et remercie toutes les personnes qui s'engagent considérablement pour réaliser leur mission envers nos enfants.

\_ Le 19 mars 2022 en collaboration de l'ONACVVG, de l'association des anciens combattants UNC-AFN et de l'association Donature et patrimoine nous avons inauguré une stèle érigée en la mémoire d'Alexis HERCELIN disparu au combat en 1958 en Algérie. Un moment émouvant avec les Nicolasiens qui nous a permis de rendre hommage à la mémoire des victimes de la guerre d'Algérie dont faisait partie Alexis HERCELIN.

\_ Le 21 mai dernier, a eu lieu l'inauguration des sentiers pédagogiques du Bois de Grisan en présence de tous les acteurs qui se sont impliqués dans ses aménagements (services de l'OBC, Nicolasiens motivés...)

Une balade familiale accessible et remarquable avec de nouveaux tracés plus exhaustif.

\_ Pour compléter les échanges quotidiens avec les habitants de Saint-Nicolas et partager les différentes idées et remarques de nos concitoyens, j'ai procédé à des actions concrètes :

- Mise en place d'un groupe de travail pour l'aménagement des vestiaires multisports

- Instauration d'un comité pour l'aménagement de la carte communale,

- Regroupement de personnes concernées (jeunesse, bénévoles d'associations, habitants) pour les aménagements des sentiers du Bois de Grisan, de l'aire de jeux des enfants, du pumtrack...)

- Organisation d'un quart d'heure citoyen en fin de réunion de conseil pour permettre aux habitants de s'exprimer sur les sujets qui les concernent.

- Mise en œuvre de quatre réunions de quartier, dans une démarche volontaire distincte j'ai souhaité avec le conseil municipal organisée ces rencontres avec les Nicolasiens, pour leur permettre de s'exprimer sur les sujets qui les concernent.

280 courriers d'invitations ont été transmis, 70 personnes ont participé.

Cela nous a permis d'avoir de nombreux échanges, nous avons rassemblé toutes les remarques, suggestions et observations.

Un plan d'action va être défini lors d'une séance de travail spécifique du conseil municipal.

Nous continuerons à communiquer aux habitants les démarches qui suivront de ces concertations.

Merci aux citoyens qui se sont mobilisés et à l'ensemble des élus qui ont témoigné de leur présence en fonction de la disponibilité de chacun

L'année 2023, quant à elle, dans une perspective d'économie publique et de sobriété énergétique, sera une année dont les collectivités devront adapter leurs réalisations.

Cela nous conduira à prendre les bons choix pour notre village et d'ors et déjà nous pouvons évoquer quelques-uns des projets qui vont nous mobiliser :

Nous allons entreprendre la rénovation et l'aménagement des vestiaires multisports, nous avons obtenu l'accord de l'ensemble de nos partenaires financiers :

L'État, la Région et le département pour un financement à 80 % du coût du projet.

Le planning de la consultation, à savoir l'appel d'offres est prévue en février pour un choix des entreprises et une signature du marché de travaux avant le 15 avril 2023

Les travaux devraient durer à peu près 9 mois. Un beau bébé

En février 2023 une réunion sera organisée pour présenter les travaux de révision de notre carte communale aux personnes publiques associées (État, Conseil Départemental, Conseil Régional, communes limitrophes...).

En lien avec cette actualisation, les membres du groupe de travail ont souhaité la programmation d'une réunion pour informer la population des conséquences de cette mise à jour.

Vous serez averti de la date de ce rendez-vous prochainement.

Concernant la prévention des risques liés aux "Incendie des bois et forêts" sur notre commune nous sommes en cours de préparation avec le groupe de travail d'un Plan communal de Sauvegarde qui sera présenté à la préfecture dans les prochains mois.

En 2023, nous maintiendrons notre soutien à la culture le loisir, le lien associatif, nous continuerons d'écouter et d'étudier les demandes associatives.

Aussi à partir de cette année, pour compléter la participation financière de la commune à la mutuelle de nos agents nous avons répondu favorablement à la consultation pour l'appel d'offre du Centre de Gestion du Morbihan (CDG56) pour le risque prévoyance. Avec ces deux dispositifs, je veux améliorer la protection sociale complémentaire de notre personnel.

Les autres projets pour cette année...

L'aménagement de la zone de l'abribus sur la rue de bas.

Le remplacement des lanternes boules existantes et l'actualisation des horaires d'éclairages.

L'aménagement, la sécurisation des abords de l'étang de la Guette

Je vous remercie de votre attention et vous exprime à nouveau à toutes et à tous une belle année 2023 !

Je transmets la parole à Gaëlle BERTHEVAS 1<sup>ère</sup> Vice-présidente à OBC, ensuite

Jean-Paul, Anita et Corine, vous présenteront leur mot d'accueil, ensuite je vous invite à partager le verre de l'amitié.

Merci à Nathalie et Yves pour la préparation de cette cérémonie.

## LES MOTS DES ADJOINTS

### **Jean-Paul Dubois (extrait...)**

L'année 2022 vient de se terminer, l'année 2023 s'annonce être une année où il faudra s'adapter à une hausse conséquente du coût d'énergie, ainsi que toutes de toutes les denrées alimentaires. Tous les projets sont soumis à une révision à la hausse des travaux à réaliser.

Cette année, dès l'obtention du permis de construire pour le dossier « vestiaire », l'appel d'offres sera lancé. Pourvu que celui-ci reste dans les estimations annoncées par l'architecte, et que les délais de réalisation soient cohérents, enfin restons confiants.

Un grand merci à tout le personnel communal, qui fait un travail remarquable pour une qualité de vie de notre commune et de tous les nicolasiens. Je ne peux terminer ce mot, sans avoir une pensée pour toutes les personnes qui s'investissent dans la vie de notre commune, tant au sein de nos associations, que de tous les bénévoles dans les matinées citoyennes et pour la pose des guirlandes ainsi que l'installation de la crèche au calvaire pour les fêtes de fin d'année.

En ce début d'année, je vous souhaite à toutes et à tous une bonne année 2023, ainsi qu'à vos proches. Que chacun s'épanouisse dans sa vie professionnelle et familiale.

La voirie

Pour 2022, le programme de la voirie consistait :

- La rue de la forge pour 70 m, ces travaux sont en partie réalisés mais ils ne seront terminés qu'au printemps 2023 afin d'obtenir un résultat satisfaisant avec l'arrivée des beaux jours. Il reste à faire le revêtement tri-couche à l'émulsion de bitume
- Le lotissement « Les jardins du stade » pour 155 m, ces travaux ont nécessité une grande préparation avec l'étude des pentes, de l'évacuation des eaux pluviales. Avec une finition en une couche de bitume et un béton bitumeux à chaud. Tous ces travaux sont terminés au grand plaisir des résidents.
- La rematérialisation de la signalisation routière horizontale, autrement dit les marquages au sol.

Pour 2023, différents travaux sont déjà répertoriés sur plusieurs portions de route : la Bridelaie, les Patis, le fossé du bourg jusqu'au moulin, les rues Janais, le fossé du Bourgneuf à la Landelle, le fossé de la Ruadaie à Seria, les fossés à la Ville de Bas et à la Ville Daniel. Ceci pour une longueur de 3,350 km.

Également, une étude est en cours pour l'aménagement du carrefour de la route des Rues de Bas avec la route des Patis et la route de Ruffiac. Il s'agit d'une sécurisation en limitant la vitesse et le repositionnement de l'abribus.

Remerciement à tous les participants des groupes de travail et commissions municipales : particuliers, professionnels, bénévoles d'associations, agents communaux, élus, pour leur implication, suggestion, et proposition dans l'étude des dossiers distincts.

....

## Anita Hemery 2ème Adjointe

Bonjour,

Pour commencer, je vous fait part de tous mes vœux de santé, de bonheur et de réussite dans vos projets personnels, professionnels et associatifs, pour l'année 2023, pour vous et aussi pour vos proches.

Pour ces 1<sup>er</sup> vœux de la municipalité, je souhaitais vous éclairer sur mon activité en tant que 2<sup>ème</sup> adjointe.

Depuis juillet 2020, je suis en charge de la commission Affaires sociales et de la commission Communication. J'anime également la Commission Travaux, je participe à la Commission Espace-Vert/Environnement et à la Commission Finance. Je suis aussi élue référente Correspondante Défense.

Mon rôle à la Communauté de Commune est d'ordre consultatif, je participe aux Commissions Services aux familles et Développement économique.

Je souhaitais profiter de cette allocution pour remercier mes collègues élus, qui ne ménagent pas leur peine pour travailler en commission et participer ainsi à l'administration et l'animation de la commune. Nous, élus de petites communes, sommes de véritables couteau-suisse, endossant tour à tour différentes fonctions et responsabilités. Mais, travailler ensemble, pour l'intérêt commun, est un plaisir, lorsqu'il permet de créer du lien et des amitiés.

En tant qu'élue référente Correspondante Défense, je suis très attachée au Devoir de Mémoire et à la notion de Citoyenneté.

Je remercie l'UNC, l'association des anciens combattants de St Nicolas, pour leur implication dans les commémorations, ensemble vous concourez à la transmission de notre Histoire et à l'entretien des Mémoires.

Je remercie aussi les nicolasiens, qui participent aux Actions Mémoires et j'encourage les plus jeunes ainsi que leurs parents à nous rejoindre autour du monument au mort pour les prochaines Cérémonies Commémoratives.

Cette automne, avec le Service technique, nous avons restaurer le Carré militaire, afin d'en faciliter l'entretien : une autre façon d'honorer nos Morts pour la France.

En mars dernier, avec Yves et l'UNC, nous avons organisé une exposition sur la Guerre d'Algérie en mémoire d'Alexis HERCELIN, jeune nicolasien disparu sur les terres algériennes en 1958. Une exposition qui en 6 jours a réuni plus de 150 personnes. Une stèle commémorative se dresse, désormais, en l'honneur de notre disparu.

Quelques mots sur la communication.

Avec la Commission Communication, composée de Nathalie, d'Yves, de Daniel et de Mickaël, nous éditons 2 bulletins, l'un en janvier et l'autre en juillet. Un feuillet municipal est édité également en avril, pour vous présenter les Comptes Administratifs et le Budget de la commune.

Je vous invite à consulter le bulletin municipal de janvier 2023, qui va paraître prochainement, il vous sera distribué par les élus d'ici une quinzaine de jours.

Certains d'entre vous l'on peut être remarqué, le site Internet de la commune, quant à lui, n'est pas au goût du jour. Nous en avons conscience et tenterons d'y remédier, mais cela nécessite une refonte en profondeur du site internet aujourd'hui devenu totalement obsolète.

Depuis le mois de mai, la commune a souscrit un abonnement avec PanneauPocket.

C'est une application d'information communale disponible sur smartphone, tablette et aussi ordinateur.

Nous nous efforçons quotidiennement de l'actualiser vous y retrouvez notamment :

- des communications officielles de la commune et de l'OBC,
- des informations sur la vie associative locale,
- des alertes émanant de la préfecture.

L'application connaît un vif succès, actuellement 197 personnes ont inscrit Saint-Nicolas-du-Tertre dans leurs favoris.

Pour ce qui est des Affaires sociales :

Avec Nathalie, Christelle, Corinne et Karine, nous avons organisé pour la 2<sup>ème</sup> année consécutive le Repas des aînés.

Ainsi le dimanche 4 décembre dernier, ce sont 84 personnes qui ont pu profiter de ce grand moment festif et convivial, mettant à l'honneur nos aînés. Comme chaque année, les élus remettront, d'ici la fin du mois de janvier, un colis à nos concitoyens les plus âgés, celles et ceux qui n'ont pas pu faire le déplacement.

En 2022, nous avons été à la rencontre des collégiens, distribuer des questionnaires, pour mieux cerner leur besoin.

Fin novembre, une distribution de brassards réfléchissant a été menée au niveau des abribus, l'occasion de délivrer un message de prévention à la sécurité routière.

La compétence « Enfance et Jeunesse » relevant de la communauté de commune : pour tous ce qui concerne Ce Sujet, n'hésitez pas à vous renseigner auprès des services de l'OBC.

La commission a permis l'émergence d'un nouveau projet solidaire. Avec le soutien des associations locales et de la municipalité, Frédérique, Josette et Karine ont organisé le dimanche 16 octobre « Tous en Rose à St Nicolas du Tertre ». L'événement a réuni plus de 160 participants et 1 460 euros ont pu ainsi être remis à la Ligue contre le Cancer. Je remercie particulièrement Frédérique et Josette pour cette belle initiative.

Les réunions de quartier, ont permis de grands moments d'échange, merci de votre participation et de vos suggestions.

Pour 2023, déjà plusieurs projets se profilent, et toujours dans cette démarche participative d'information et de concertation, nous ne manquerons pas de communiquer à leurs sujets le moment venu.

Cette cérémonie des vœux, c'est également l'occasion de remercier le personnel communal, pour leur disponibilité et leur polyvalence aux services de la commune et de ses habitants.

Le Secrétariat, le Service Technique, la Garderie Péri-scolaire, l'Agence Postale autant de missions indispensables, merci à vous...

Je remercie Gaëlle Berthevas, vice-président d'OBC, merci également aux élus des communes voisines, Maire ou Adjoint qui nous font l'honneur et l'amitié de leur présence aujourd'hui.

Et Merci à vous tous qui avez répondu à notre invitation.

Et encore une fois, une très belle année 2023.

## **Corinne Bayon (3<sup>ème</sup> adjointe)**

L'année 2022 a permis de se retrouver autour de temps forts :

Il y a eu l'inauguration du bois de Grisan sous un soleil magnifique, vous pouvez désormais profiter des circuits pédagogiques installés avec la communauté de communes et vous pouvez également profiter des chemins grâce aux bénévoles qui débroussaillent régulièrement.

Ensuite, le 2nd forum a eu lieu le 11 septembre où les associations, les écoles et la bibliothèque ont présenté leurs activités, leurs projets et leurs animations. Nous avons pu admirer les bateaux de Michel et écouter les chants marins de la chorale Forlane dirigée par Florence. Un grand merci à tous les participants et visiteurs. Le 17 septembre lors de la journée du patrimoine, nous avons organisé une balade contée où, à chacune des 5 pauses, Paul Maisonneuve nous a conté des histoires avec le concours de l'association « Donature et patrimoine ». En effet, Chantal nous a fait revivre les aménagements autour de l'étang et Josette nous a retracé l'histoire du moulin à eau de la Famille Sérazin. Cette belle journée a donné envie de poursuivre la découverte de notre patrimoine en 2023 .

Concernant la bibliothèque :

L'équipe des bénévoles a réaménagé les lieux pour qu'elle soit plus accessible aux jeunes enfants car nous recevons chaque mois les élèves de maternelle. Mais bien entendu, elle est ouverte à tous et nous serons heureux de vous accueillir.

Par ailleurs, nous organisons le samedi 4 février à 18h00 la nuit de la lecture sur le thème de la Peur, nous invitons les plus grands et les enfants de plus de 8 ans à nous rejoindre à la bibliothèque pour échanger autour de ce thème à travers, des extraits de livres, musiques...

Concernant les projets pour 2023 :

La mise en place d'un pumptrack près du local technique est à l'étude avec une entreprise (circuit de bosses pour vtt). Pour cette réalisation, nous avons besoin de terre pour créer les bosses, si vous connaissez des personnes qui peuvent nous en donner, n'hésitez pas à leur communiquer mon numéro de téléphone ou celui de la mairie.

Nous avons également commencé l'étude avec un groupe de travail, d'une aire de jeux, celle de l'étang n'étant plus tout à fait adaptée aux jeunes enfants.

Enfin, concernant l'aménagement du bourg et du cimetière, la rédaction du plan de gestion différenciée zéro phyto sera réalisée gratuitement par Mme Alix du Syndicat Mixte du Grand Bassin d'Oust. Après la réception du son diagnostic un groupe de travail sera créé pour réfléchir à l'aménagement du cimetière, du tour de l'église et du bourg.

Pour conclure, je remercie tous les nicolasiennes et nicolasiens bénévoles qui s'investissent, pour entretenir, aménager, faire vivre notre commune.

Mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année et surtout une bonne santé.